

LA GARDE

Changer le regard des lycéens sur le handicap

Dans le cadre de la semaine olympique et paralympique, des ateliers ont permis de partager le quotidien des personnes en situation de handicap. Une expérience très enrichissante.

À la suite à la désignation de Paris comme ville hôte des Jeux olympiques en 2024, une semaine olympique et paralympique est organisée chaque année par le ministère de l'Éducation nationale. Cette année, elle a eu lieu du 3 au 8 avril sur le thème de l'inclusion.

C'est dans ce contexte que le conseil de vie lycéenne (CVL) du lycée du Coudon a mis en place des actions au sein de l'établissement, soutenu par l'équipe de direction (1). Nous avons rencontré Pierre, Méline, Youssef, Noah, Tiffany, Solène, une partie des lycéens qui travaillent depuis janvier sur ce projet « Handicap : changer le regard », et Christine Bretin, référente vie lycéenne.

Toucher le maximum de jeunes

« Cette semaine de sensibilisation vise à susciter une



Les membres du conseil de vie lycéenne du lycée du Coudon qui ont organisé cette semaine d'action.

(Photo DR)

prise de conscience sur les enjeux liés au handicap et à promouvoir l'acceptation et l'inclusion de tous, explique Pierre, très investi dans l'organisation du projet. C'est une occasion pour chaque lycéen de réfléchir à sa compréhension et à son attitude

à l'égard des personnes handicapées. -

Les lycéens ont pu rencontrer des personnes handicapées et échanger avec elles. « C'est la première fois que j'ai l'occasion de discuter avec une personne handicapée : nous avons parlé de

son quotidien, de ses difficultés liées au handicap et du regard des autres », explique Youssef.

Des élèves de seconde ont aussi participé à un atelier de maniement de fauteuils roulants pour sportifs. Autre point fort de cette semaine,

l'escape game proposé par l'IME : le jeu s'est déroulé en présence de personnes atteintes d'autisme et d'hyper-sensibilité. Le CVL a également organisé un tournoi de foot, porté par Noah et Youssef : « Lors des matchs, chacun a participé à hauteur

d'un euro pour soutenir les associations qui nous ont accompagnés. » Enfin, Guillaume Mélenchon, ancien talonneur professionnel du RCT, gravement blessé aux cervicales lors d'un match, a proposé une conférence, *Le handicap sans tabou*, durant laquelle les jeunes ont été sensibilisés au monde du handi-sport.

Objectifs atteints

Les lycéens se sont montrés très intéressés par cette démarche. Pour Nina, 16 ans, « les rencontres m'ont permis d'apprendre beaucoup de choses sur la vie des personnes handicapées, c'est humainement très enrichissant pour nous tous ».

C. A.

1. Des partenaires se sont aussi investis dans ce projet : l'Unicef Handibout, l'Association des paralysés de France, le RFCPTM (Rugby fauteuil club Toulon Provence Méditerranée) et l'IME (Institut médico-éducatif) du Golf-Hôtel.